# DE LA PROVINCIA



## Inquietudes espirituales

Induablemente todos los pueblos por grandes y prósperos que fueren, pasao menos duraderas de crisis espirituales, situación anómala que anula la importancia político-social de unas naciones en el concierto con las demás, que en esa misma época luchan y se desenvuelven con probabilidades de éxito por la conquista de una civilización más racional y perfecta y una organización de gobierno en armonía con las aspiraciones del progreso ciudadano.

Pero siempre, por muy degradados que aquellos países ideológicamente se encontrasen, la conciencia, pese a todos los esfuerzos con que se pretenda paralizar sus naturales impulsos dinámicos, pugna por desasirse del dique que obstaculiza sus acometidades re-

Las pasiones más arrolladoras, las actitudes más vehementes y decididas en la lucha por la conquista de sus aspiraciones, son un ejemplo de virilidad que se manificstan y son patrimonio de las razas fuertes y jóvenes y, sin embar-go, muchas veces la psicología de los pueblos en su complicada coordinación y disconformidad de ideas, nos sor-prenden con un estado amorfo, desprovisto de acción común, inclinado a un fin único determinante si se quiere, aunque por su forma esté pasada de moda, de procedimientos románticos que suelen ser la divisa inmortal que caracteriza la espiritualidad de toda una raza.

Se pretende culpar la causa de esta enfemiza situación, al estado de relajación moral y de prostración espiritual en que se hunden los paises y sus cla-ses representativas por efecto de las leyes coercitivas que gobiernos despóticos é incomprensivos imponen a los pueblos de su dominación y aunque convengamos que en mucho influyen estas circunstancias, creemos más firmemente que el mal tiene su origen en esa nefasta tendencia ciudadana de vivir rutinariamente la placidez de los tiempos pasados, encubierto con cierto barniz de modernidad exterior que a todos engaña aparentemente y con que cobardemente tratamos de disfrazar el miedo a lo desconocido que siempre es lo más apetecido en la vida sentimental del hombre.

«Las catástrofes políticas que se aba-

ten sobre los pueblos tienen siempre un aspecto útil, que es el de servir de reactivo de la conciencia nacional en los distintos grupos de ciudadanos y en las diferentes colectividades que forman un país», dice Marañón y nada mejor que estas convulsiones son las que precipitan en la opinión sana el cambio de procedimientos jurídicos y en el gobierno de las naciones, en cuya misión la juventud debe ser la vanguardía, preparándose y capacitándose para este proceso con el valor de sus actos y sin temor al dictado que puedan pro-pinarles aquellos hombres que se amoldan egoista y resignadamente a un estado de pasividad vergonzosa, que aún confian ilusorios en la resurección de un pasado propicio a sus maquiavelismos y tiranías.

\*Las transformaciones, donde quiera que la Naturaleza las provoque—dice Kant—debe considerarlas quien gobierne como un grito de la conciencia, y obedézcalo, procurando, por medio de hondas reformas, instaurar la única constitución legal, la que se funda en principios de derecho y libertad.»

Por suerte a este credo del sabio de Kóenisbery parecen responder las juventudes en un despertar halagüeño, con tendencias democráticas, limpias de toda concomitancia, de un puro ro-manticismo que sobre todo en las masas escolares universitarias, prejuzga un sentido nuevo de la idea patria y del desarrollo de la enseñanza superior en las aulas que son laboratorios donde se funden los nuevos hombres que han de representar la virilidad intelectual de las nuevas generaciones.

La buena educación y un ambiente más amplio del espiritu, oscurece por completo el avance de ideas acomodaticias y trasnochadas al par que arrolla con esta casta de señoritos vagos, pa-gados de tradiciones de familia, de suobismo cursi y ramplón, conquistadores de soportales y cabarets baratos, cuya vida es una sarta de nonadas y cuyo paso por ella es de un valor ne-

gativo y absurdo.

Siempre fué un reactivo de las ideas el espíritu libre, rehelde a toda decandencia y confesionalismo, sentimientos que valientemente por lo cultivado en que se halla el cerebro, no pueden so-meterse a la tiranía; de otras ideas ni voluntades; intelectos que alcanzaron su mayoría de edad y por consiguiente no precisan de andadores escolásticos que les guien por el camino de las pasiones. Hombres del mañana que su deber es actuar diafanamente con la consciente arma de su criterio propio, para prolongar el vigor de las razas en las edades avanzadas, haciendo del hombre viejo un joven en ideas y en un joven un viejo de experiencia.

ALFJANDRO ARÍAS SEVER

#### Casa Ruiz-Morote

Máquinas de escribir Máquinas de coser

### Comités Republicanos de la Provincia

Se ha constituido el Comité municipal de Alianza Republicana de Valdepeñas integrado por don Angel Grande Presidente; Manuel Albi, Viecepresidente; Salvador Otero, Secretario; Manuel J. Carrillo, Vicesecretario; Alfonso Ortiz, Tesorero y Victor Serrano Ruiz, Anselmo Rodero, Lauro Segura y Miguel Lope de Lerma, vocales.

También se ha constituido en Valdemanco con Daniel Palomares, Presidente; Urbano Torres, Vicepresidente; Emilio Aguado, Secretario y Eugenio Parralejo, Eugenio Manzano, Pedro Parralejo y Doroteo Mansilla, Vocales.

En Almodóvar del Campo, se ha organizado el partido republicano-radical-socialista, constituyéndose el si-guiente comité local:

Presidente, don José Caja; Vicepresidente, don José Porras; Tesorero, don José de Gregorio; Secretario, don Agus tín Caja y vocal don Evaristo Clemente.

#### Nuevo periódico

Hemos recibido el primer número de Almadén, órgano defensor de la Región, de orientación francamente republicana. Saludamos alborozados en el colega la alentadora prueba de que la opinión liberal manchega comienza a manifestarse, dispuesta a dar la batalla a la reacción y a las clientelas caciquiles que nos envilecen.

#### Postales de la Provincia

Más de la mitad de los Municipios siguen regidos por upetistas. Para ello si no ha sido posible hacerlo legalmente, lo han hecho como han podido.

En Alcolea de Calatrava, se proclamaron concejales por mayor número de sufraglos a unos señores cuya acta fué anulada, y procesados los mal elegidos en unión de la Mesa que los proclamó.

A pesar de esta designación, al alcalde senor Céspedes (ex-diputado upetista) no le gustó la elección de D. Luis Mira, para la primera tenencia de alcalde, y de espaldas al Estatuto quiere designar a su lugarteniente D. José Camacho.

De estas irregularidades, tiene conocimiento el Sr. Gobernador Civil y tememos que sigan los upetistas sin querer soltar las varas.

La desorientación para el futuro trae locos a los caciques. En Piedrabuena, el antiguo grupo liberal, que ha sido upetista, no sabe a que carta quedarse; si volver con los antiguos amigos, o cultivar eso que llaman viesquismo. Por otra parte, el grupo contrario, anda buscando un rincón donde dejar las escopetas para decir que no eran los del somatén.